

Energiebericht

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung	Sitzungsart
Gemeinderat	16.07.2019	Beschlussfassung	öffentlich

I. Sachverhalt

In der Anlage legt das Büro Isuf aus Weiskirchen den Energiebericht 2018 vor.

Darin wird neben einer Begleitberatung der Sanierung der Heizanlage im Schulzentrum auch die Gesamtsituation eines Vergleichs der einzelnen Gemeinden untereinander angesprochen und von Roland Engel in der Sitzung erläutert. Die Anlage selbst wurde den Fraktionen zur Vorbereitung bereits zu einem früheren Zeitpunkt übersandt.

II. Beschlussvorschlag

1. Kenntnisnahme des Energieberichtes
2. Nach der Begleitberatung soll die Planung zur Erneuerung der Heizanlage im Schulzentrum im Jahr 2020 - vorbehaltlich der Finanzierbarkeit im neuen Haushaltsplan - angegangen werden.

III. Begründung

Bei Isuf hatte die Stadtverwaltung eine BHKW-Begleitberatung zur Erneuerung der Wärmeerzeugung für das Schulzentrum „Auf dem Kies“, gefördert durch das Land Baden-Württemberg, im Rahmen des Klimaschutz-Plus-Programmes, beauftragt. Hierbei war eine unabhängige Beratung zur Begründung eines sinnvollen BHKW-Einsatzes bei der Heizungssanierung untersucht worden.

Die Kosten für die neue Wärmeerzeugungsanlage (einschließlich BHKW und neue Gas-Brennwertanlage) und die Sanierung der Hauptverteilung werden auf rund 560.000 Euro geschätzt (brutto, einschließlich Planungskosten). Eine detaillierte Darstellung ist im Anhang beigefügt. Diese sollte zeitnah angegangen werden, weil einerseits die Heizung im Schulzentrum das Lebensalter erreicht hat und andererseits sich unter energetischen Gesichtspunkten eine deutlich höhere Klimafreundlichkeit und damit Reduzierung des Schadstoffausstoßes erreichen ließe.

Durch die aktive Teilnahme der Stadt an der Erstellung des *Integrierten Klimaschutzkonzeptes für die Zuständigkeiten des Landkreises Ludwigsburg* und 34 seiner Gemeinden, sind ebenfalls Voraussetzungen erfüllt, an den neuen klimaschutzpolitischen Förderprogrammen teilzunehmen bzw. von erweiterten Förderquoten zu profitieren, sofern sich die Maßnahmen aus dem integrierten Konzept des Landkreises ableiten lassen.

IV. Relevanz Gesamtstädtisches Entwicklungskonzept

Die Verbesserung des gesamtstädtischen Schadstoffausstoßes und die Senkung des Energieverbrauchs ist erklärtes Ziel von Gemeinderat und Stadtverwaltung.

V. Haushaltsrechtliche Auswirkungen

Die Finanzierung der Beratung von Isuf wird jeweils in den Haushaltsplänen der Stadt Besigheim vorgesehen und fortgeführt.